



CURSO UNIVERSITARIO EN
**ACOMPañAMIENTO
TERAPÉUTICO**



**UNIVERSIDAD
EVANGÉLICA**

Acompañante Terapéutico

Si sos voluntario en un comedor, un hogar de niños, un centro de rehabilitación para adictos o trabajás con personas en situación de vulnerabilidad, este curso es para vos.

Si sos maestro de escuela dominical, participás en obras sociales o colaborás en entornos relacionados con la prevención de la violencia, cárceles, alcaldías, visitas a hospitales, geriátricos o en el acompañamiento de personas mayores, también vas a encontrar herramientas valiosas para fortalecer tu labor, mejorar tu acercamiento y brindar un acompañamiento integral a quienes más lo necesitan.

**¡Capacitate para hacer la diferencia
en tu comunidad y transformar vidas!**



Plan de estudio

MÓDULO 1 Introducción al Acompañamiento Terapéutico

La relación de ayuda. Concepto y características. Fundamentos del Acompañamiento Terapéutico: Históricos, Ideológicos y Técnicos. El Acompañamiento Terapéutico en el mundo y en nuestro país. Definición de la profesión y del rol del Acompañante Terapéutico. Delimitaciones y alcances de la profesión en nuestro país. Concepto de salud, enfermedad y alcances en la tarea de los diferentes profesionales de la salud. El trabajo profesional vs. los cuidadores de enfermos.

MÓDULO 2 Psicopatología básica

El sufrimiento humano. Concepto de dolor. Revalorización del sufrimiento en los profesionales de la salud. Educación de los cuidadores de salud en el tema del sufrimiento humano. Enfoque biopsicosocial del sufrimiento humano en las enfermedades. Sufrimiento y salud mental. Sufrimiento en la niñez y en la adolescencia. Adicción y sustancias. Las drogas. Definición de la OMS. Dependencia. Toxicomanía. Relación vincular con la sustancia. Drogas de abuso. Clasificación de las drogas. Administración. Criterios para establecer el abuso de las sustancias o su dependencia. Daños por el consumo de sustancias psicoactivas en el cerebro. Personalidad Adicta, Preadicta o Predispuesta.

Prevención en adicciones. Factores de riesgo y factores de protección del consumo problemático de sustancias. Contención a las familias. Retraso mental. Manifestaciones clínicas RM: I Leve, Moderado, Grave y Profundo. Grupo de patologías psiquiátricas: Trastorno autístico (autismo infantil); Trastorno generalizado del desarrollo no especificado; Trastorno de Rett; Trastorno Desintegrativo infantil; Síndrome Asperger; Trastorno por déficit de atención en hiperactividad; Trastorno del estado de ánimo y suicidio; Esquizofrenia de comienzo en la infancia; Trastorno del aprendizaje; Trastorno de las habilidades motoras.

MÓDULO 3 Técnicas y Estrategias de Intervención (I)

Ámbitos hospitalarios (clínico y psiquiátrico), recreación y tiempo libre, trayectos escolares, integración escolar, centros de atención integral para la adolescencia y la niñez, centro de día, interrelación en el ámbito público o comunitario. Centros educativos y terapéuticos y escuelas especiales. Técnicas cognitivas conductuales y modos de acompañamiento para el trabajo con retraso mental y otros trastornos como: Trastorno autístico (autismo infantil), Trastorno generalizado del desarrollo no especificado, Trastorno de Rett, Trastorno Desintegrativo infantil, S. Asperger, Trastorno por déficit de atención en hiperactividad, Trastorno del

estado de ánimo y suicidio, Esquizofrenia de comienzo en la infancia, Trastorno del aprendizaje, Trastorno de las habilidades motoras. Técnicas gestálticas para la activación del presente. Técnicas corporales para el trabajo de revinculación y resocialización del niño enfermo. El uso del propio yo del profesional. Técnicas para acompañar niños y adolescentes con adicciones. Modelos de abordaje terapéutico en adicciones. Lo asistencial en adicciones. El trabajo del Acompañante Terapéutico en la reinserción social después del tratamiento Recreación y tiempo libre con niños y adolescentes. Acompañamiento escolar.

MÓDULO 4 Técnicas y Estrategias de Intervención (II)

Ámbitos hospitalarios (clínico y psiquiátrico), centros de atención integral para el adulto mayor, geriátrico, centro de día, interrelación en el ámbito público o comunitaria. Técnicas cognitivas conductuales y modos de acompañamiento para el trabajo con adultos mayores. El rol del acompañamiento terapéutico en pacientes con alzheimer, depresión, esquizofrenia, demencia senil. Tiempo libre y vejez. El rol del Acompañante Terapéutico en el deterioro cognitivo. La movilidad en las personas mayores. La autoestima en las personas mayores Técnicas cognitivas conductuales para el trabajo con la esquizofrenia y otros trastornos psicóticos. Subtipos de Esquizofrenia: Tipo Paranoide,

Desorganizado, Catatónico, Indiferenciado y Residual. Técnicas cognitivas conductuales para el trabajo con delirium y demencias. Técnicas para el acompañamiento de trastornos del estado de ánimo. Técnicas gestálticas para la activación del presente.

MÓDULO 5 Ética y Espiritualidad en el Acompañamiento Terapéutico

La Ética. La eudaimonía aristotélica. La felicidad como fin absoluto. Las virtudes éticas o morales y las virtudes dianoéticas. El término medio. La deontología kantiana. El imperativo categórico y sus diversas formulaciones. La autonomía, Libertad e igualdad. El utilitarismo de Mill. El principio de la mayor felicidad para el mayor número de personas. El existencialismo de Sartre. La precedencia de la existencia respecto de la esencia. La responsabilidad. El compromiso. La Deontología Profesional. Cuestiones ético profesionales. Carácter social de los objetivos de la profesión. Contexto social en que se inserta el ejercicio de la profesión. La relación entre profesional - no-profesional. La atención centrada en la persona. El reconocimiento de la autonomía, la libertad y la igualdad de las personas involucradas en la relación profesional. El secreto profesional. La responsabilidad profesional. La salud como derecho fundamental. Enfoque de la salud basado en los derechos humanos.

La espiritualidad. Definición del amor ágape y su diferencia con otros tipos de amor, Jesús como modelo de amor incondicional,

Cómo reflejar el amor de Cristo en la práctica del acompañamiento, obstáculos para amar (prejuicios, cansancio, falta de paciencia), diferencia entre compasión y lástima, Jesús, el modelo de la compasión en acción, la importancia de la presencia y la escucha activa en el acompañamiento, evitar el desgaste emocional: límites sanos en la compasión, prejuicios y barreras culturales en el acompañamiento, la actitud inclusiva de Jesús frente a los despreciados de la sociedad, como ser un puente en lugar de una barrera para quienes buscan ayuda. La opresión espiritual y sus manifestaciones. Jesús como aquel que libera a los cautivos. Diferenciar entre problemas psicológicos y espirituales. Cómo acompañar a personas que necesitan liberación sin caer en el sensacionalismo. La dirección del Espíritu Santo en el ministerio de Jesús. La diferencia entre acompañar con conocimiento humano y con guía divina. La importancia de los dones espirituales en el acompañamiento. Las heridas del alma y su impacto en la vida. Jesús como sanador del corazón quebrantado. Estrategias para la restauración emocional desde una perspectiva bíblica. Ejemplos bíblicos y aplicación práctica.

MÓDULO 6 Aspectos legales e institucionales del Acompañamiento Terapéutico

Concepto de estado y políticas públicas. Políticas públicas y derechos humanos. Ámbitos de las políticas públicas de salud, educación, seguridad y desarrollo humano. Formulación y ejecución de Políticas Públicas. Factores de análisis de Políticas Públicas. Inclusión social. Ministerios: objetivos, planificación de políticas públicas, alcances, logros, proyectos, dificultades. Participación comunitaria. Sistema de Protección Integral de la Salud. Lineamientos políticos en Salud en la actualidad. Aspectos organizativos facilitadores de las políticas de Salud. La Salud como derecho fundamental. Plan Federal de Salud. El Acompañante Terapéutico y la protección integral de la salud mental: ley 26.657.



Coordinador **DEL CURSO**



Matías Igor Gutawski

Profesor y Licenciado en Psicología, Especialista en Psicología Clínica y Orientador Superior en Teología. Actualmente, está doctorando en Psicología. Ha presidido el Capítulo de Investigación en “Salud Mental y Espiritualidad” de la Asociación Argentina de Salud Mental (AASM) y es miembro de varias asociaciones profesionales. Durante 12 años, fue rector del Instituto Superior de Formación Integral. Actualmente, trabaja como psicólogo clínico y docente universitario.



Certificado:

Curso Universitario en Acompañamiento Terapéutico



Inicio: 3 de Abril 2025

Día y horario: Jueves, de 19:30 a 21:30hs.

Duración: 6 meses



Modalidad: 100% virtual y sincrónica



Requisitos:

Ser mayor de 18 años
Secundario completo



Asistencia mínima:

Poseer una asistencia mínima del 75%
de clases dictadas por cada Módulo.



Certificación otorgada por
la Universidad Evangélica

Validez del certificado

Al finalizar el curso, recibirás un Certificado de Aprobación avalado por la Universidad Evangélica, que validará tus competencias y respaldará tu formación para insertarte en el ámbito profesional.

Además, se encuentra vinculado a la Diplomatura Universitaria en Acompañamiento Terapéutico, diseñada para ofrecer diversas especializaciones en el ejercicio profesional de esta disciplina.

Este reconocimiento no solo potenciará tu perfil académico, sino que también ampliará tus oportunidades laborales en distintos ámbitos.



¿POR QUÉ ESTUDIAR EN UE?



Porque en la UE además de estudiar podés hacer crecer tu fe y desarrollar tu vida espiritual.



Porque te ofrece programas y carreras que integran los valores cristianos.



Porque queremos ayudarte a que superes tus dificultades y cursar tus estudios. Si estás pasando por un momento de dificultad, económica o personal, la Universidad se interesa por tu bienestar.



Porque encontrarás la unión entre la tradición y la innovación, una síntesis armónica entre la fe, la ciencia y el servicio a tu nación.



Porque vas a estudiar rodeándote de una comunidad que comparte tus valores.



Porque estamos abocados a que te conectes con el empleo, es por eso que tenemos acuerdos con empresas. Queremos conectarte con tu futuro laboral.



Porque tendrás la oportunidad de vivir la experiencia de estudiar en el extranjero a través de los acuerdos de la UE con universidades en otros países.



Chateá con nosotros

(54 9 11) 11 6004 3323

Más información

 admisiones@uevangelica.edu.ar

 www.uevangelica.edu.ar

Redes sociales



**UNIVERSIDAD
EVANGÉLICA**